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ORDINE DEL GIORNO: n. C/002 del 30/03/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA: 09:09 

 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 09,09 10,32     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09,09 10,32     

Caputo               Valentina Presente 09,09 10,32     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09,09 10,32     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09,14 10,32     

 

VERBALE 
 

L’anno duemilaventi, il giorno trenta del mese di aprile, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet, tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 09;09 il Presidente Francesco Bertolino, assistito dal Segretario Supplente Sig. Giovanni 

Tripi, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il Presidente inizia la seduta con un ricordo a Pio La Torre e Rosario Di Salvo di cui oggi decorre il 

38° anniversario dall’uccisione per mano mafiosa. 

Tra poco si collegheranno gli Assessori Petralia e Marino, quest'ultimo ha chiesto di poter  

leggermente anticipare l’incontro perché in contemporanea ha una convocazione; per tali ragioni 

introduciamo l'argomento e poi l'assessore Petralia rimarrà più tempo con la Commissione. 

 Alle ore 9:09 si collega l'assessore Marino, che saluta la Commissione e su richiesta del Presidente 

da in premessa una sintesi della situazione del verde in città e dell’apertura prossima delle ville e dei 

giardini. Alle 9.14 è presente la Consigliera Lo Monaco. 

Alle ore 09:16 si collega l’Ass. Petralia. 
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Il Presidente prende la parola desidera ringraziare per la loro disponibilità e pone subito l'attenzione 

sulla proposta che si desidera condividere con i due assessorati rispetto al tema del degli spazi verdi 

e sport in città; la Commissione ha infatti riflettuto di come queste arie possono diventare 

strategiche e di fondamentale importanza per la ripresa delle attività sportive dopo questa fase 

emergenziale.  

Certamente gli spazi verdi rappresentano delle arie dove i futuri decreti sicurezza potranno trovare 

più facilità ad essere idonei rispetto ad ambienti chiusi e quindi, si chiede, di poter condividere l'idea 

di poter iniziare a censire, un eventuale futuro avviso, in cui delle aree destinate ai Giardini e alle 

Ville possono essere destinate esclusivamente all'attività sportiva. 

In riferimento a questa proposta chiede agli Assessori un loro parere ed eventualmente di poter 

iniziare da oggi, un percorso di condivisione del progetto. 

Prende la parola l'assessore Marino che ringrazia la Commissione, si scusa per il poco tempo a 

disposizione, e desidera affermare che rispetto alla proposta è favorevole; dichiara che sta già  

lavorando per questo progetto ma bisogna rispettare le regole. Da lunedì bisogna individuare le aree 

e vuole condividere con la Commissione questo percorso. 

Interviene l’Ass. Petralia e afferma che  dopo l’ultimo incontro ha preso informazioni per capire le 

altre città come si stanno adoperando. La volontà c’è tutta ma bisogna capire come aprire gli spazi e 

come verrà gestita la sicurezza negli stessi impianti sportivi. Bisogna comprendere, inoltre, quando 

avverrà l’apertura. 

Il consigliere Mattaliano desidera esprimere condivisione di quanto espresso dal Presidente in 

premessa e desidera aggiungere anche una serie di spazi verdi come l'ex campo nomadi i campi 

bianco dietro il bowling e lo spazio di fronte da Case Rocca, che certamente possono rappresentare 

aree strategiche per questa iniziativa; desidera anche chiedere informazioni rispetto al parco 

Cassarà. 

Interviene la Consigliera Caputo e facendo riferimento alle aperture delle ville chiede se al momento 

della prenotazione c’è la possibilità di conoscere anche attraverso autodichiarazione il loro stato di 

salute.  

La Consigliera Chinnici sottolinea l’importanza dei cortili delle scuole e chiede se sia possibile 

usufruire di questi. L'Assessore Marino risponde premettendo di essere assolutamente disponibile a 

un ulteriore confronto desidera rispondere brevemente: il parco Cassarà non è più di sua 

competenza, per quanto riguarda le scuole desidera informare che con il sindaco vi è un costante 

contatto con il  Ministro della famiglia, infatti si stanno aspettando delle direttive e l'idea è quello di 

poter estendere oltre l'elenco delle ville dei Giardini anche un elenco di scuole dove le famiglie 

poter portare i propri bambini 

L’Assessore Marino risponde che il Sindaco ha contatti con ANCI per il ripristino anche di nuove 

aree. Puntualizza che bisogna monitorare (in fase 2) la graduale riapertura, fermo restando che 

dobbiamo operare in massima sicurezza. 

L'assessore Marino ringrazia e saluta la commissione. 

Interviene l'assessore Petralia, il quale comunica di aver predisposto una bozza proprio sull'utilizzo 

degli spazi verdi al fine di poter gestire il distanziamento sociale ricorrendo all’utilizzo dei 

dispositivi di protezione individuale, e condivide il fatto di poter fare una valutazione molto più 

ampia. L'assessore presenta e legge la bozza del documento. 

La commissione dibatte a lungo dopo l’intervento dell’assessore Petralia, Il Presidente sottolinea 

l’importanza di mandare un messaggio di un Amministrazione che si fa trovare pronta nel 

momento in cui sarà possibile riprendere. La consigliera Caputo si sofferma su quanto sia difficile 

far ripartire lo sport in sicurezza. Sottolinea l'importanza della valutazione del rischio in relazione 

alle singole discipline sportive, la valutazione degli impianti sportivi all'aperto e al chiuso, delle 

misure di protezione, della sorveglianza sanitaria. 

La consigliera Lo Monaco, prendendo spunto dall’intervento dell’Assessore Petralia, chiede se tra 

le questioni che egli stesso si è posto vi sia quella relativa al personale da destinare al 

contingentamento degli ingressi presso gli impianti sportivi, in quanto, come la Consigliera ha 



potuto constatare nel corso dei sopralluoghi effettuati con la Commissione consiliare presso la 

maggior parte delle strutture, questo aspetto rappresentava una grossa criticità a Palermo già prima 

del periodo di emergenza (cita in particolare lo Stadio delle Palme “Vito Schifani” dove anche gli 

atleti non autorizzati hanno avuto libero accesso alla pista in tartan di recente riqualificata), 

sottolineando che oggi più che mai, in vista della riapertura con fruizione  condizionata al rispetto 

del distanziamento sociale prescritto, sarà necessario porre particolare attenzione su questo 

problema e auspica un ampio confronto e dialogo tra tutti gli Uffici comunali, gli Assessori e i 

dirigenti a vario titolo coinvolti con l’Assessore al personale. 

 

L’Assessore risponde a quest’ultima problematica, e comunica di esserne a conoscenza e di stare 

studiando dei provvedimenti che superino tali criticità.  

 

In riferimento alle richieste della Caputo l’assessore desidera comunicare di aver attenzionato 

anche questa tematica proprio grazie alla segnalazione fatta nell’ultima seduta. Con l’ufficio sport 

si sta chiedendo un maggiore impegno sull’aspetto dei controlli, che oggi certamente hanno un 

ruolo fondamentale. Il consigliere Mattaliano desidera far presente l’importanza della costituzione 

di un tavolo tecnico sull’argomento, con le diverse realtà sportive, con il fine di farsi trovare pronti 

quando sarà possibile. Alle 10.28 lascia la commissione Assessore Petralia 

 

Il Presidente legge copia del verbale della seduta odierna; dopo averne data lettura, lo pone in 

votazione. Il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente alle ore  10.32 dichiara chiusa la seduta.  

 

  

ORARIO FINE SEDUTA 10.32 

 

 

 

 

 

  

 Il Segretario Supplente                                                                    Il Presidente 

     Giovanni Tripi           Francesco Bertolino 
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